



Controles de lectura

Abril Guadalupe de la Cruz Thomas

Parcial 4

Interculturalidad y Salud 2

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Lic. En Medicina Humana

Segundo semestre grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 20 de junio de 2024

Interculturalidad y salud x

01

Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica.

junio 05

Panacea, según la mitología griega, era la hija de Asclepios y Epiona, su nombre significa "la que cura todo" (de pan=todo y acos=remedio); era hermana de Higía. En la edad media, los alquimistas buscaron afanosamente la Panacea Universal, mítico medicamento capaz de curar todas las enfermedades. México, en particular, parece ser, desde hace más de un siglo, uno de los paraísos mundiales de los charlatanes. México acuña el término "merolico", derivado del apellido del "médico" Panaceas "el original hongo michoacano" es un hongo de origen japonés (hongo Reishi, hongo Ganoderma lucidum) se promueve para el tratamiento de "cáncer, diabetes y asma". Pero el hongo citado ni está indicado en el tratamiento científico de esas afecciones ni es michoacano. Medicinas alternativas: En 1998, aproximadamente, uno de cada dos franceses recurría a una medicina diferente y la buscaban entre los 60 mil terapeutas no médicos (magnetistas, videntes, hueseros) que conformaban una verdadera empresa de desinformación médica. Alrededor de 40 mil "ilegales", aprovechando la unificación europea y la homologación de las legislaciones y prácticas que de ello derivan, querían que se les concediera estado de practicante o auxiliar de la salud, cuando la mayoría carecía de una base teórica. Se representaba que cerca del 10% quienes practicaban de manera exclusiva o complementaria estas disciplinas sin reconocimiento, cerca de 1500 estudiantes, en su mayoría médicos en ejercicio, preparaban el Dumenot (diploma universitario de medicina natural). Las expresiones "medicina diferente" "medicina suave" o "medicina alternativa"

Interculturalidad y salud 2.

②

Reflexología

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz.

Junio 12.

La reflexoterapia podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia. El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que le orientará en el diagnóstico del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales, sino de poder manejar otra herramienta orientada. Al paciente se le puede inculcar que la practique él mismo o algún familiar en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.C. El primer registro histórico data del año 2320 a.C. en Egipto. Se pueden encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los años 500 a 400 a.C. en los templos cercanos Musinara (China) y en el monasterio de Tientai, cerca de Peñín. El Dr. W. Fitzgerald la introdujo en el mundo occidental a principios del siglo XX, al observar que la aplicación de presión en determinadas áreas de pies y manos daba lugar a efectos anestésicos en otras partes / áreas del cuerpo. Propuso que existe una relación directa entre las diferentes áreas del pie y de los órganos del cuerpo. Ingham avanza en esta idea, dibujando las zonas reflejas en el pie que corresponden con cada parte anatómica del mismo. Se han propuesto diferentes mapas del pie, lo que ha desarrollado diferentes escuelas de reflexología, como la de reflexología tradicional de Ingham, la holística, y multidimensional, la reflexología Moricell o la terapia refleja de zona, entre otras. Los impulsos nerviosos pueden bloquearse cuando una enfermedad lleva a un desequilibrio de la función. Se considera que la aplicación de



Interculturalidad y salud III

Vudó

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Junio 14

El vudó haitiano no es solo una religión creada por los esclavos africanos en la colonia francesa llamada la Hispanola que comprende Haití y la República Dominicana, es por el contrario una religión humanista, un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el ambiente que une al pueblo haitiano. El vudó es un sistema de pensamiento de origen africano que fue estructurado en tierras haitianas como un resultado de la esclavitud y la sociedad de plantación. Los puntos claves de la filosofía vudó y los principales vectores de vida más importantes en la población haitiana:

1. Respeto y veneración al Grand Met, al Bondye, árbitro supremo de nuestro destino.
2. Respeto, honor, servicio fiel a los Lwa (Lwa: deidad, santo, dios), protectores del individuo, del grupo y de la comunidad.
3. Respeto a los muertos.
4. Respeto, honra, obediencia y asistencia a los ancianos, patriarcas y matriarcas de la familia y de la comunidad.
5. Generosidad, y buena convivencia con los vecinos así como con las extranjeras.
6. Solidaridad y ayuda fiel en todos los niveles de parentesco y de amistad, así como también generosidad en el ámbito de la comunidad.

El temor, la persecución, las castigas desmedidas y el machismo que exhiben los dioses imprimen un carácter sumamente tiránico a esta religión que hunde sus raíces en África atrae y fascina por la belleza de los cantos y las danzas rituales en las ceremonias que se suceden a lo largo del año litúrgico cristiano. El concepto de templo no es propio de esta religión, hablamos más bien de cofradías autónomas, cada una con su estilo y sus tradiciones propias. Un houmat, es el nombre del santuario vudó, es un centro religioso que puede ser comparado con el patio que ocupaban en otros tiempos los miembros de la familia grande (familia extensa). El número, disposición y la ornamentación de los ranchos que constituyen un santuario vudó depende de los

Referencias:

1. Murillo-Godinez, Guillermo Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica. *Med interna Méx*, Ciudad de México, V, 35, n, 1, P 113-143, feb 2019, 48662019000100113, f ing: es&nrm: 150> accedido en 05 de junio de 2024.
2. Pablo Saz, María Ortiz. Da Silva, N. F., Da Silva, N.C.M, Ribera, U,D,S, lunes D.H y de Carvalho E.C. (2017). Caristiucáu, e. valicao de un video sobre la reflexología podal. *Revista electrónica que enfermegen*, id. Recuperado el 11 de junio de 2024.
3. Zuñiga Carrasco, Iván Renato (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. *Memorias: revista digital de Historia y Arqueología desde el Caribe* (26), 152-176. Recuperado el 18 de junio de 2024.